

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

País	OF
Extranjero (Unión Postal)	1 25
Unión Postal	2 50
Unión Postal	3 50

Número suelto . . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . 10 .

## Segadoras de hierro

Se encontrarán en la herrería de **JUAN BALLE, BINISALEM**

### Pastillas Morelló

obran por inhalación impregnando el aparato respiratorio, los vapores antisépticos, anticatarrales y antiastmáticos que desprende a medida que van disolviéndose en la boca. *Curan los Resfriados, Tos, Bronquitis, Asma, Dengue, Catarros, Ronqueras, Abscesos pulmonares, etc.*

Farmacia VALENZUELA y principales

## Desde Barcelona

### Desórdenes... y otros excesos

La confusión crece. Resnan realmente vientos de fronda. En Barcelona existe cierta inquietud; pero como no hay que dar a los sucesos más importancia de la que tienen, conviene relatarlos con todos sus detalles y no fiarse del servicio telegráfico que es aduterado con mutilaciones.

Como los acontecimientos se precipitan, ya nadie se acuerda del viaje del Ministro. Quería ampliar los telegramas, repetir los datos que puse en algunos y que la censura me tachó; mas los sucesos de hoy han quitado casi todo su interés al Ministro, su viaje, las sillas que le dieron, los sabajes y palos que repartió la policía y la guardia civil; y parece que son hechos lejanos que apenas tienen que ver ya con nosotros.

Supongo que de la jornada de ayer me habrá dejado pasar la censura en los telegramas cuanto se refiere al cierre de tiendas, aspecto de la ciudad, paro de tranvías, pedreas de los chicos y dispersión de los miamos por la guardia civil. Pero a última hora puse un telegrama del cual es posible que solamente me hayan cursado la mitad, sino me lo han detenido por entero.

Decía en este telegrama poco más o menos lo siguiente:

En vista de que grupos de muchachos con algunos hombres y no pocas moalbetes, situados en la Plaza de San Antonio, Rondas del mismo Santo y de San Pablo y calles contiguas apedreaban los tranvías eléctricos, rompiéndoles los cristales, han acudido a aquellos sitios numerosas fuerzas de la guardia civil y han dado varias cargas para dispersar los grupos. Estos se rehacían y apedreaban a los guardias. Per fin estos han penetrado, persiguiendo a los muchachos en las calles estrechas, donde desde las azoteas, balcones y ventanas les tiraban piedras, tientos y otros objetos.

Han acudido al teatro de estos lamentables sucesos nuevas fuerzas de la guardia civil de infantería y caballería y han tomado militarmente la plaza y las calles hasta una gran distancia y han empezado a practicar detenciones.

Como los guardias no permiten pasar a nadie no es posible saber lo que allí ocurre. De diez a once, con frecuencia, se oían disparos de arma de fuego aislados y descargas cerradas.

En el Gobierno civil solo saben que hay tiros y que se han hecho varias detenciones. Corren rumores de que hay heridos y algún muerto y de que la causa de los disparos era una refriega entre la guardia civil y un grupo de paisanos que, por la carretera de Hostafranch se retiraba lentamente disparando sus armas. Creo exageradas estas noticias. Cuando se pueda ver más claro en el asunto volveré a telegrafiar.

Hasta aquí mi telegrama de última hora.

Antes de explicar el acontecimiento con todos sus pelos y señales que no conozco aún a la hora en que escribo—la madrugada del viernes—diré dos palabras sobre el cierre de tiendas, pues me acaban de comunicar que los telegramas en que doy cuenta del suceso son detenidos.

El cierre en Barcelona ha sido general, hasta el punto de que la ciudad presentaba un aspecto triste. Grupos de muchachos apedreaban las tiendas que estaban entreabiertas rompiendo los cristales. Por la noche la capital

tema la tristeza de las noches de los días festivos, con lo agravante de haber mucha menos gente en las calles, pues la zozobra era general y además el haberse retirado los tranvías reñía a muchas personas en sus casas. Los teatros estuvieron menos concurridos.

Ahora explicaré lo que, según las noticias más verídicas, ocurrió en la plaza de San Antonio y sus alrededores.

En toda la barriada donde se desarrollaron los lamentables sucesos de anoche los ánimos estaban muy soliviantados, a causa de las noticias sobre los atropellos de la policía y de la guardia civil y de las censuras de los periódicos contra dichas fuerzas. Además entre las gentes poco instruidas corrían rumores graves y en su mayor parte falsos acerca de dichos atropellos. Se aumentaba desmesuradamente el número de heridos, se inventaron muertos y es tal la fé que a estas falsas noticias daban las gentes que, como ya telegrafé ayer, se dió el caso de que para tomar parte en el entierro de un joven que se suponía muerto a consecuencia de heridas recibidas en los sucesos que se desarrollaron el lunes en la Universidad, fueron a San Gervasio unos cuantos centenares de personas resultando luego que el estudiante en cuestión no solo estaba vivo sino que gozaba de buena salud.

Tales rumores mantienen en excitación continua al pueblo que desea vengar los atropellos reales y los inventados.

Además hay que creer, teniendo en cuenta lo ocurrido anoche que alguien que no es catalanista ni separatista ni cosa que se le aparezca, aprovecha la excitación del pueblo en beneficio de sus ideas políticas ó de sus peculiares intereses.

Volviendo a la narración diré que anoche a las 9, ya retirados los tranvías un grupo numeroso de hombres empezó a levantar adoquines y a construir una barricada. Acudió la guardia civil, siendo recibida con silbidos y gritos de ¡fuera!; sanaron tres tiros disparados según parece desde los terrados y contra la benemérita. Acudieron nuevos refuerzos y se trabó una lucha a tiros por las calles de San Antonio, Riera Alta, Cendra y otras. Estas calles fueron tomadas militarmente. Desde los terrados y balcones continuaban los revoltosos disparando armas de fuego sobre la guardia civil. Esta disparaba contra los balcones que se abrían, impidiendo el paso a los transeúntes, registraba a los que tenían su morada en el espacio ocupado militarmente y les dejaba pasar después de recomendarles que marcharan lentamente.

A las 11 cesó el fuego quedando aquella barriada tranquila con aspecto verdaderamente triste.

Poco después se presentó el Gobernador militar de la plaza y enseguida una compañía de ingenieros dispuesta a echar abajo la puertas de las casas desde donde se disparase.

De la refriega, que se sepa resultó solamente herido un paisano en un pié y contuso un guardia civil. Se hicieron además tres detenciones.

Las autoridades militares se enteraron de estos sucesos por la guarnición de Montjuich cuyos centinelas oyeron los disparos y avisaron a sus jefes quienes telefonaron a la Capitana General.

Esta mañana—escribo estas líneas en la tarde del viernes—se han abierto de nuevo las tiendas; pero numerosos grupos de hombres y muchachos han obligado a suspender el servicio a los tranvías, a los omnibus y al ferrocarril de Barcelona a Sarriá tirándoles una lluvia de piedras. Sólo circulan coches y carros.

Asegúranme que en la calle de Poniente y en algunas que a ella desembocan han ocurrido este mediodía sucesos aún más lamentables. Se me dice que grupos numerosísimos han apedreado a la Guardia civil la cual ha hecho una descarga de la que ha resultado un muerto. No he comprobado la noticia porque no es posible estar en todas partes. Ahora mismo me enteraré y telegrafiaré lo que haya. He querido escribir este rumor que considero muy fundado, a fin de que los lectores lo conozcan aún en el caso de que

siendo cierto la censura me lo tachara en los telegramas.

Para terminar haré una observación a fin de que los lectores poco avisados no den a estos hechos una importancia mayor de la que tienen en realidad.

Anoche a 400 ó 500 metros del lugar donde ocurrían estos sucesos, en el Circo Español se daba función; el teatro estaba lleno y la gente se divertía con mucha tranquilidad enterándose apenas de lo que ocurría. En el centro de Barcelona se ignoraba lo que ocurría en la barriada de San Antonio y de los seiscientos mil habitantes que tiene Barcelona puede asegurarse que 580.000 al menos se han enterado de ello esta mañana por los periódicos... los que se han enterado, porque también en las grandes ciudades hay muchos que viven en aislamiento de anacoreta.

B. AMENGUAL.

11 de Mayo de 1900.

## El ausente

(Cuento)

I

La señora Ana, que acababa de entrar en su casa, era una pobre viuda bretona, con la cabeza encanecida y el cuerpo encorvado por el peso de los años.

Aquel día había tenido la anciana un gran disgusto, y sus ojos estaban inundados de lágrimas.

La semana anterior había tenido que poner buena cara a todo el mundo, porque su hija Elisa había contraído matrimonio con Tristán Kardec, rico comerciante de San Malo y el partido más importante de las cercanías.

La señora Ana estaba muy satisfecha con el casamiento de Elisa, su única hija, su única alegría en el mundo; pero una vez hubieron tomado los recién casados el tren, la pobre mujer había vuelto a su hogar con el corazón traspasado de angustias.

La infeliz se hallaba completamente aislada sin la compañía de su Elisa.

II

De pronto se abrió la puerta de la habitación y Ana volvió la cabeza.

En el umbral se presentó un joven que vestía el traje de la marina mercante.

—¡Cómo! ¿Eres tú, Pedro?—dijo la anciana.

—Sí, tía; yo soy.

—¡Ven a mis brazos, hijo mío, ven! Todos creíamos que habías naufragado en uno de tus largos viajes. Pero ¡qué palide estas!

—¡No tengo nada, tía!

La señora Ana, que se ocupaba ya en buscar un pedazo de jamón que había quedado de la vispera, exclamó:

—Restaura tus fuerzas, hijo, porque supongo que teadrás hambre.

—No, tía, no tengo apetito y sólo deseo calentarme las manos al fuego.

—¡Ah!—dijo de pronto la vieja—¿por qué no viniste ayer? Hubieras asistido a la boda de Elisa. Celebramos aquí una gran fiesta, a la que asistieron todos nuestros parientes, vestidos con sus mejores trajes.

—¡Pues asistí!—contestó Pedro con visible acento de tristeza.

—¡No lo entiendo!—exclamó la anciana—pues no te vimos por parte alguna.

—Estaba oculto detrás de un pilar de la iglesia, para que nadie pudiese notar mi presencia. Vi a los parientes y a los amigos, y vi también a Elisa con su hermoso traje de boda. Había yo desembarcado muy de mañana y supe por un marinero la noticia del casamiento.

—¡Pues nadie absolutamente te vió en todo el día!

—Me había alejado del pueblo mientras se celebraba la fiesta. Y ahora que está usted sola en su casa, vengo a darle a usted un abrazo antes de partir.

—¿Tú amabas a Elisa?—preguntó de repente la vieja a su sobrino.

Pedro bajó la cabeza y contestó:

—¡Al fin lo he comprendido usted! Cuando hace dos años emprendí mi último viaje para Noruega, abandoné esta casa, donde había permanecido más de un mes con el corazón henchido de esperanzas.

Elisa y yo nos amábamos y nos ha-

bíamos jurado un amor eterno. Por tanto me aleje en la creencia de que la infiel esperaba mi regreso para unirse en matrimonio conmigo.

—¡Pobre hija mía! No le guardes rencor. La infeliz era una inocente y, sin duda, estaba convencida de que habías muerto. De lo contrario, hubiera cumplido su palabra, cuando menos, por no engañarte ni hacerte sufrir.

—No lo crea usted, tía. Debí de esperarme más tiempo. Indudablemente, no me ama como yo le amo a ella todavía.

—Tal vez te quería tan solo como se quiere a un hermano. Cuando Tristán Kardec vino a pedirla por esposa, la pobrecilla se sorprendió de que alguien hubiera podido pensar en ella para conducirla al altar.

—Este usted tranquila, tía, pues tengo suficiente resignación para conformarme con la horrible desgracia que me aflige. Además, hay que tener en cuenta que yo soy un pobre navegante, casi siempre ausente, y Tristán Kardec es un acaudalado propietario que la colmará, de riquezas y la hará completamente feliz.

La señora Ana se enjugó las lágrimas que brotaban de sus ojos.

—¡No liore usted, tía Ana!—exclamó Pedro—Elisa ha muerto para mí y he venido únicamente a respirar por última vez el aire que ella respiraba en este bendecido hogar.

Y los ojos de Pedro se paseaban por aquella habitación donde Elisa había vivido, donde su fresco perfume embalsamaba todavía los objetos que en la pieza había.

La señora Ana le miraba con asombro, y hasta con cierta dosis de miedo.

Al fin le preguntó: —¿Cuándo emprendeis un nuevo viaje?

—Hoy mismo parto para Noruega, el país de los grandes frios que sanan las heridas. Allí las mujeres son más fieles que en nuestra tierra, y aguardan siempre por espacio de años y años el regreso del elegido de su corazón. Si, tía, no permanezco aquí por más tiempo, pues no quiero entristecer a usted con mis penas y mis lamentaciones. No le diga usted a Elisa ni una sola palabra de su primo Pedro, ni aluda usted jamás al amor inmenso que por ella he sentido y siento, a pesar de considerar a la ingrata como muerta para mí.

—Esta bien, hijo mío.

—Y si algún día le preguntase a usted por mí, dígame que dejé de existir en un terrible naufragio.

III

Y Pedro se alejó después de haber abrazado tiernamente a su tía.

¿Qué podía hacer aquella pobre anciana para aliviar el sufrimiento de aquel desdichado?

Y mientras se borraba en el cerebro de la pobre vieja la imagen de Pedro, surgía hermosa y sonriente la de Elisa, la de su adorada hija, que en aquellos momentos era, sin duda, al lado de Pedro Kardec, la mujer más dichosa del mundo.

HENRY DE FORGE

## El ministro de la Gobernación EN REUS

Al llegar el tren expreso en que iba el señor Dato a Reus, hallábase en el andén el alcalde de dicha ciudad rodeado de un grupo de unas cuarenta ó cincuenta personas. Sonó un pito, y cual si fuese la señal para dar comienzo a una manifestación hostil al ministro de la Gobernación, oyéronse numerosos silbidos que daban grupos situados junto a las vallas que dividen el andén de la plaza que da acceso a la estación.

El ministro se dirigió, acompañado del marqués de Portago, del conde de San Simón y de otros que le acompañaban en su viaje, hacia el punto en donde se había iniciado con más vigor la manifestación de desagrado.

Al propio tiempo el gobernador de Tarragona, señor Luengo, salió al exterior y dispuso que cuatro parejas de la guardia civil que había allí, a las órdenes del alcalde, despejasen la plaza.

Cuando apenas se percibían los

ecos de los pitos de los que huían de las culatas de los guardias civiles, aproximose el señor Dato a donde se hallaba el alcalde, y el marqués de Portago exclamó: «¿Qué autoridad es esta que no reprime el escándalo que producen esos granujas?»

—¿Y quién es usted para hablar así—contestó el señor Font, según dice un diario de Reus.

—Soy un diputado de la nación.

—Pues yo, el alcalde de Reus, no permito ni a un diputado de la nación, ni a nadie, que califique de granuja a ningún hijo de Reus.

El señor Dato intervino en el incidente, diciendo:

«Tiene usted razón señor alcalde, y debe usted dispensar al amigo (señalando al marqués) que a causa del estado violento en que se halla, por los sucesos de estos días, se ha permitido unas palabras que no debía haber vertido, porque todos los que están aquí son unos caballeros.»

Al partir el tren fué silbado estrepitosamente; hubo carreras, cargas y algunos detenidos que después fueron puestos en libertad.

El pueblo ovacionó al alcalde de Reus, señor Font de Rubinat, haciendo constar *Lo Somatent* que no había catalanistas entre los manifestantes.

### Desafío en reg'a

A consecuencia del accidente ocurrido en la estación de Reus, el marqués de Portago ha dirigido al alcalde de aquella población el siguiente telegrama:

«Como español y como caballero, protesto de su conducta y espero que acuda usted a Zaragoza a ventilar la cuestión cual corresponde a hombres de honor.»

## Inglaterra y el Transvaal

### Sesión solemne del Volksraad

Londres 8.—Un despacho de Pretoria da cuenta de la solemne sesión celebrada por el Volksraad, asamblea del Transvaal.

En ella pronunció Mr. Kruger un discurso, cuyos elevados tonos han dado especial importancia al acto.

El orador ha hecho resaltar la profunda emoción con que ha recibido las sinceras pruebas de amistad dadas por el Estado libre de Orange, que de manera tan cumplida se ajusta a las obligaciones de los tratados convenidos con la república del Transvaal.

Kruger, animado de la más absoluta confianza en el porvenir de la nación afrikander, ha presentado al Estado Orange como ejemplo, no solo de la república que se gloria de reconocerle como hermano, sino de gran valor moral para cuantos pueblos han seguido los esfuerzos hechos por un pequeño Estado para conservar su independencia.

Después de hacer alusión a las proposiciones de paz presentadas por él y por el presidente Steyn a lord Salisbury, añadió que no porque aquellas tentativas hubieran dado hasta ahora un resultado infructuoso dejaría de hacer cuantos esfuerzos estuvieran en su mano para conseguir el restablecimiento de la paz.

El orador habló en seguida del envío a Europa de una comisión que hiciera gestiones en tal sentido, pero haciendo notar que a tales caminos no podía llevarle una desconfianza en sus fuerzas, de cuya organización nadie podía dar mejor testimonio que los numerosos agregados militares de bien diversas naciones que segulan con el mayor interés los elementos y métodos de combate empleados por los boers.

Las simpatías del mundo entero hacia el Transvaal en esta guerra—dijo—no sólo sirven para regocijarnos y enorgullecarnos, sino que nos son de una incontestable utilidad. Las ambulancias que se nos ha enviado, los fondos recaudados en numerosas suscripciones sirven para aliviar la suerte de nuestros soldados heridos ó inutilizados en la lucha.

El presidente terminó su discurso después de pedir que la sesión no fuese suspendida para que en ella se discutieran algunas cuestiones de gran interés con la acostumbrada invocación a la Divina Providencia.

Las palabras de Krüger, escuchadas en medio de un religioso silencio, han hecho profunda impresión en el auditorio.

En éste se encontraban muchos diputados que asistían a la sesión mostrando con sus vendas y cabestrillos que no han mucho servían a su causa en los campos de batalla.

Conferencia importante. — Las balas Dun dum.—Los Estados Unidos ó Inglaterra.

Londres 8.—Desde Nueva York comunican al Daily Mail un extenso extracto del discurso pronunciado anoche en la Academia de música por Ur. Webster Davis, el antiguo subsecretario del Interior, que después de estudiar sobre el terreno la cuestión del Transvaal ha emprendido una activa campaña de propaganda en favor de los boers.

Durante la conferencia Mr. Davis mostró al público dos balas Dum dum recogidas en Spion-Kop, y exclamó: ¡Y pensar que Inglaterra es una nación que trata de salvarse a los boers!

Quisiera yo que un ejército de 100.000 norteamericanos y toda la escuadra de los Estados Unidos acudieran en socorro de los boers y en defensa de la civilización!

Hablando del mismo meeting, dice el corresponsal del Morning Leader en Nueva York, que el auditorio escuchó complacido el violento discurso de Mr. Webster Davis; que hizo demostraciones de desagrado al oír los nombres del presidente Mac-Kinley, de la reina Victoria y de todos los generales ingleses, y que aplaudió con entusiasmo al ser mencionados el presidente Krüger y los jefes boers.

Mr. Davis declaró que si Inglaterra no estuviera preocupada con la lucha de Africa, habría roto en guerra á estas fechas con los Estados Unidos por la cuestión de Alaska.

Los Estados Unidos, á juicio de Mr. Davis, deberían aprovechar la oportunidad para arreglar de una manera definitiva esa cuestión.

Mafeking en situación desesperada.—Plumer impotente.

Londres 9.—Con fecha 27 de Abril anuncia el Times desde Mafeking que la situación de esta plaza es gravísima; que aumentan los casos de fiebre y de disentería y que son numerosos los de tifoidea entérica y malaria.

Al mismo periódico le dicen desde Buluwayo en despacho expedido el 29 de abril que el coronel Plumer continúa en el campamento de Saffli, y que á pesar de haber recibido 100 hombres de refuerzo en efectivo, es demasiado débil para que pueda acudir en socorro de Mafeking.

Se cree que el general Carrington llegaría de un momento á otro en Buluwayo.

La catástrofe de Johannesburg.—Tragedia horrorosa.

Londres 9.—Los periódicos de Lorenzo Marques, según el corresponsal del Times, dicen que á consecuencia de la explosión de la fábrica de Beegby murieron 37 personas que estaban sentadas á la mesa y comiendo en familia en una casa próxima á la fábrica.

No queda en pie ni una sola pared de la casa, ni se ve un mueble en el arrasado solar.

El presidente Krüger está muy afectado por tan espantosa catástrofe.

Si llega á demostrarse que los autores de ella eran ingleses, son de temer represalias terribles por parte de los boers.

### La escuela Naval

La reina regente firmó un decreto reorganizando la enseñanza en la Escuela Naval.

Constará de tres cursos en los que además de la indispensable enseñanza científica de carácter general, como matemáticas, física, química, electricidad, mecánica, máquinas de vapor, etc., se estudiará maniobras, navegación, teoría del buque, artillería é inglés y además se harán prácticas de esgrima, gimnasia y natación.

Los que aprobasen los citados cursos, ascenderán el 1.º de Setiembre á guardias marinas y embarcarán en el buque de instrucción de vela, estudian do en él un curso de meteorología, maniobras de los buques de vela en movimiento, elementos de hidrografía, geografía marítimo-militar y ordenanzas. Además harán prácticas y ejercicios de navegación y asistirán á lecturas y conferencias de cultura general, especialmente sobre higiene naval.

Los que resulten aprobados embarcarán en 1.º de Setiembre en el buque de instrucción mixto de vapor y de vela, estudiando un curso de oceanografía y de ferretas, ordenanzas, procedimientos militares táctica de infantería y desembarco, historia marítimo-militar de España, maniobras de buques de vapor táctica naval y resumen general de la navegación.

Tendrán además conferencias y lec-

turas de cultura general y profesional y de derecho internacional marítimo y harán práctica de máquinas de vapor, aparatos eléctricos y artillería y ejercicios marineros y de desembarco.

Aprobados los guardias marinas de su segundo curso, ascenderán á alféreces de fragata alumnos en 1.º de Setiembre, y disfrutarán de las consideraciones y haberes de segundos tenientes; pero en el buque-escuela serán considerados como guardias marinas para el servicio á bordo, alojamiento y goces de embarco.

En 1.º de Setiembre embarcarán en el buque escuela de aplicación, y estudiarán un curso de ampliaciones de artillería, de máquinas de vapor y torpedos automóviles, material de defensas submarinas y fortificación. Además harán prácticas especiales de artillería máquinas de vapor y eléctricas y torpedos y las generales de la carrera.

Aprobado este curso, ascenderán á alféreces de navío.

Todo alumno que no apruebe una cualquiera de las asignaturas perderá el curso y al repetirlo volverá á estudiar todas las asignaturas comprendidas en el mismo.

El que pierda dos veces el mismo curso será separado del servicio.

### Las reformas en la Marina

La primera de las que se realizarán será la de fijar por medio de un Real decreto la forma en que ha de llevarse á cabo la amortización del 50 por 100 en las escalas del personal, que aunque dispuesta por el señor Gómez Imaz, se venía aplicando de un modo tan anómalo y de aplicaciones bastante complicadas.

Se ha dado el caso de que habiendo ocurrido varias vacantes en la escala de capitanes de navío ninguna de ellas se ha amortizado.

Así que informe el centro técnico el proyecto que se le ha remitido, se publicará otro decreto disponiendo el desarme y venta de los veintidós barcos que se comprenden en una Memoria en que se detalla su estado, destino y coste. Con esta medida se obtendrá una economía de millón y medio de pesetas.

Luego estudiará el señor Silvela la organización definitiva que deben tener los arsenales, y por último, se ocupará del plan de nuevas construcciones y de la creación de un centro permanente que con este ó el otro nombre dirija de un modo permanente, extraño á las mudanzas de ministros y gobiernos, todo lo que se refiera á la vida normal de la marina de guerra.

### NOTICIAS

#### Del extranjero.

La prensa italiana hace constar la evolución realizada por los socialistas de aquel país, unidos hoy al partido republicano, ocupándose en las tareas parlamentarias y renunciando por el pronto á sus más característicos ideales.

La fecha del 1.º de Mayo, fiesta de las reivindicaciones socialistas, ha transcurrido este año en calma completa.

El punto más saliente de todo lo que en estos días ha pasado durante las fiestas de Berlín está en el hecho de haber nombrado el monarca austriaco al emperador Guillermo capitán general de los ejércitos austro-húngaros, cargo que ocupó el archiduque Alberto, conocido por el vencedor de Custoz.

Como Francisco José es á su vez capitán general del ejército prusiano, resulta como una fusión de los dos ejércitos alemán y austro-húngaro ó sea un convenio militar que refuerza extraordinariamente los tratados germano-austriaco de alianza existentes y ponen en caso de guerra cerca de cuatro millones de soldados á las órdenes del emperador Guillermo de Alemania ó del otro generalísimo el emperador Francisco José.

A consecuencia de la explosión del torpedero turco «Jham» en Beyrouth, ha ordenado el Sultán, pagándole de su bolsillo particular, á la casa Kropp de Essen la construcción de un torpedero igual al que voló.

También ha entrado el gobierno de la Puerta Otomana en negociaciones con la casa Ansaldo de Génova para la construcción de algunos acorazados y reparación de otros que forman ahora la escuadra imperial turca.

### De la capital

En el Gobierno civil de esta provincia se recibió ayer la Real orden, levantando la suspensión de empleado y sueldo, impuesta al Director de la estación sanitaria de Mahón don José Arias Carvajal.

Dicho señor como castigo de su falta ha sido ascendido y destinado á prestar sus servicios como agregada á la estación de primera clase del puerto de Barcelona.

No se nos ocurre ningún comentario, adecuado á la magnitud de tamaña imprudencia.

Por falta de número, no pudo celebrarse ayer sesión la Diputación provincial.

Los diputados están nuevamente convocados para el lunes próximo á las doce y media de la tarde.

A las cinco de la tarde de ayer salió de nuestro puerto el vapor Luis, con rumbo á Alicante é Ibiza, llevándose la correspondencia, algunos pasajeros y carga.

Pocos momentos después lo efectuó el Palma, con rumbo á Mahón, con la velija, pasaje y efectos.

Mañana lunes se reunirá la comisión municipal de aguas para dar dictamen acerca del proyecto de convenio entre el Ayuntamiento y el señor Fontseré, para la canalización de aguas potables.

Continúa adelantando con suma rapidez las obras de la nueva alcantarilla de la calle de Santa Eulalia.

Mucho nos alegramos que así sea, pues con la espresada obra ha quedado por completo intransitable la calle espresada.

Por Real orden del ministerio de la Gobernación ha sido desestimado un recurso de alzada interpuesto por el Alcalde de San Antonio Abad, contra la multa de 50 pesetas que le fué impuesta por la Comisión mixta de reclutamiento, por negligencia en el servicio.

El Gobierno militar de esta plaza llama á los soldados: Antonio Puig Bauza, Antonio Bonnin Fuster, Silvestre Soler Rigo, Guillermo Perelló Pons, Jaime Mas Xamena, Guillermo Socías Sampol, Sebastián Oiver Cavalier, Simón Fullana Ballester, los padres del soldado Jaime Ferragut Mayol y al sargento de carabineros Antonio Paules Perill, para que se presenten en dichas oficinas, con el-objeto de recibir sus alcances.

Hoy por ser el cumpleaños de S. M. el Rey Francisco de Asís, las tropas vestirán el traje de gala, ondeando el pabellón nacional en los edificios públicos, y la batería de San Pedro, hará las salvas de ordenanza.

No siendo posible dar al público de una manera definitiva el resultado líquido obtenido en la función, que á beneficio de la humanitaria institución de La Cruz Roja, se dió en el día de anteayer en el Teatro Circo Balear, por estar pendientes aún algunas cuentas, no obstante de ello, y con el fin de que cuanto antes se haga público el resultado de lo recaudado hasta ahora por diferentes conceptos, nos apresuramos á manifestar que arroja la cantidad de 296 pesetas 15 céntimos.

Tenemos entendido que dentro de breves días llegará á esta ciudad, otra compañía de artillería del batallón de Baleares.

Dicha fuerza unida á la que guarda hoy esta plaza, estará mandada por un comandante.

El Boletín Oficial de este Obispado, publica una circular declarando abierta la firma para la provisión del curato del término de San Miguel, en esta ciudad, vacante por promoción del M. I. señor don Mateo Garau y Estrafy á la Penitenciaría de esta Santa Iglesia Catedral.

El próximo eclipse del sol que ha de verificarse el día 28 del corriente, durará en Palma desde las 2 y 46 minutos de la tarde á las 5 y 3 minutos de la misma.

La fase máxima ó media del eclipse será en esta ciudad á las 5 y 59 minutos.

Ayer tarde y esta madrugada han sido muchos los pasajeros que han marchado á Sóller en donde se celebra la tradicional feria.

El número de dichos pasajeros no ha sido tan extraordinario como el de los años anteriores por hacerse disminuido los festejos y suprimido la fiesta adicional d' es firó.

El señor Juez de instrucción de este partido ha publicado un edicto hacien-

do saber que por dicho Juzgado se instruye sumaria por desentierro expreso de monedas de oro que se confiesa ser producto de un robo, y como seignora á que robo pueda aludirse, se cita á cuantas personas hayan sido perjudicadas por delitos de la índole del que se persigue, y los cuales hayan quedado impunes, para que se presenten en dicho Juzgado dentro el plazo de diez días, á fin de suministrar los datos necesarios y venir en conocimiento de la relación que pueda existir entre el hecho de autos y el que se denuncia.

Para los efectos de reclamación, se hallan expuestos al público en la secretaría del Ayuntamiento de Pollensa las cuentas municipales respectivas al año económico de 1898 á 99 y primer semestre de 1899 á 900.

La Diputación provincial ha nombrado á don Gabriel Muntaner Maura, recaudador de censos y laudemios que corresponden á dicha Corporación y establecimientos que de ella dependen.

Bastante animado se vió ayer el mercado de verduras y frutas, celebrado al igual de todos los sábados en la plaza de aquel nombre.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de esta capital de haber detenido á dos sujetos presuntos autores del delito de adulterio.

—Por la del puesto de San Antonio ha sido puesto á disposición del juez municipal de la misma á un sujeto presunto autor del disparo de arma de fuego contra un vecino.

—La de Alaró da cuenta de haber denunciado al Alcalde de la misma á un sujeto que estaba apacentando sus ganados en propiedad ajena.

El señor Alcalde impuso ayer sendas multas á varios individuos por infracción á las Ordenanzas municipales.

El Ilmo. señor Obispo de esta diócesis con fecha 11 del actual, nombró Director Espiritual de la próxima peregrinación á Roma al Río. P. José Auba, Preósito de la Congregación del Oratorio de esta ciudad.

En la tarde de anteayer, ocurrió una sensible desgracia en el predio denominado San Cili, inmediato al caserío de San Jordi.

Según los datos que hemos podido adquirir, resulta que mientras estaba ocupado en sus quehaceres el propietario de dicho predio, llamado Miguel Serra (a) Guidet, fué en vestido por un toro, que con el golpe le lanzó contra una pared, produciéndole graves contusiones en la cavidad torácica. Resegido el infeliz Serra por sus parientes fué trasladado en un caruaje á su casa de Marratxi, donde falleció á las tres de la madrugada de ayer.

Descanse en paz el alma del finado.

### La Cámara de Comercio de Palma.

He aquí la protesta que la citada Cámara eleva á la Presidencia del Consejo de ministros:

«Excmo. Sr.

La Cámara de Comercio Industria y Navegación de Palma de Mallorca y los firmantes vecinos de esta Isla, contribuyendo todos por Subsidio Industrial y de Comercio, se consideran obligados á formular respetuosamente ante V. E. las quejas por la forma y carácter de las últimas disposiciones dictadas por el Gobierno en materia de exacción de tributos contra las que entienden es justa la protesta general levantada por el comercio é industria españoles, á la que se asocian vivamente.

El procesamiento de los individuos que componen el Directorial de La Unión Nacional á pretexto de un párrafo de su última circular de 30 de Abril último, y el nuevo Reglamento modificando esencialmente el procedimiento de apremio contra los deudores á la Hacienda, han colmado la medida del silencio en una materia en que la penalidad no guarda proporciones alguna con la falta, y en la que no solo no se guarda respeto á la miseria del contribuyente que esté imposibilitado para el pago de su cuota, sino que al que tiene medios para él se le veja hasta la humillación, estampando sobre su frente sellos de réprobo, rayanos de la deshonra.

Tienen los firmantes por indiscutible que es debido al Estado el tributo legítimamente impuesto, y que el Estado debe tener medios coaditivos

para hacer efectivo dicho tributo; pero por indiscutible tienen también que estos medios no deben exceder en el fondo de los que tiene todo particular para hacer efectivas las cantidades que se le deben, con la excepción de poder ser más ó menos apremiantemente ejecutivos por razón de la naturaleza especial de la deuda y de la calidad especial del acreedor: el deudor que no tiene para pagar se le declara insolvente si no es fraudulenta su insolvencia; y al deudor que tiene para pagar y no paga, se le hace exención de bienes, y con tener el acreedor lo suyo, ningún derecho tiene á otra reclamación y mucho menos á que la moralidad del deudor se tiene que en estigma para él, su casa, sus hijos, dependientes, etc.

Con los nuevos procedimientos, por el Gobierno que V. E. dignamente preside decretados el deudor por tributo queda convertido en algo fuera de toda Ley, en algo condenable á muerte industrial por sí y los suyos, y por consecuencia considerada delincente por delito mercader de pena infamante.

Contra exceso tal en la calificación de un hecho jamás moralmente considerado falta, levantamos los firmantes nuestra sentida protesta, estimándonos con mayor derecho á formularla, por haber demostrado siempre en todos nuestros actos como contribuyentes, respeto profundo á todo principio de autoridad administrativa legítimamente constituida, y tener por dudoso que el nuevo Reglamento haya salido á la luz con todas las condiciones legales necesarias para tener fuerza ejecutiva.

Como no se proponen los firmantes impetrar de V. E. la modificación de tal ó cual base del nuevo procedimiento sino hacer fijar la atención de V. E. sobre el concepto general de inusitado rigor para el contribuyente, que lo informa, protestan del mismo y estiman fuera un acto de justificación para V. E. y para el Gobierno de S. M. su inmediata derogación.

Dios guarde á V. E. muchos años.

Palma etc...  
[Excmo. Sr.  
(Siguen las firmas)  
Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros.»

### Junta de Protección al Soldado

La Junta de protección al soldado celebró el día cinco del actual su última sesión: va á disolverse.

Al hacerlo, considera deber suyo ineludible el despedirse del pueblo mallorquín, de quien tiene recibidas tantas y tan señaladas muestras de confianza y simpatías, manifestándole la expresión más sincera y entusiasta de su profunda gratitud.

La manera como ha correspondido la Junta á esos favores inmensos con que Mallorca la honrará siempre, juzgala el público: á su fallo nos sometemos.

Y para que en todo tiempo pueda este fallo dictarse con perfecto conocimiento de causa, en la sesión del día cinco antes citada se tomó por unanimidad el acuerdo de imprimir y publicar—á expensas de los señores que forman la Junta—una memoria en la que consten no solamente todos los actos públicos realizados por ésta, sino también lo que pudérase llamar su vida íntima y un detalle expreso de sus ingresos y de sus gastos desde su origen hasta el momento de su definitiva disolución.

En lo que hace referencia á la parte económica, la indicada memoria arroja el siguiente resumen:

Total Cobrado . . . . .	Ptas. 47.458'51
Satisfecho:	
Gastos diversos . . . . .	2.125'92
En 1.495 auxilios á soldados	
regresados por enfermos . . .	20.524'10
En 2.250 socorros á repatriados	11.345'00
En 2.055 pensiones á familias de soldados fallecidos . . . . .	13.443'00
	47.440'02

Saldo activo en 5 de este mes . . . . . 196'08

Cuyas 196'08 pesetas han sido entregadas á los señores curas-párrocos de esta ciudad para su distribución entre los soldados de Cuba y Filipinas existentes en sus respectivas parroquias.

Para satisfacción del público, tendremos á su disposición durante un mes á contar desde esta fecha, en casa del señor tesorero—Sindicato 2 á 10—y en la del señor secretario—Molineros 12—cuantos documentos y comprobantes se deseen examinar. Transcurrido este plazo, se hará entrega de ellos á la Excmo. Diputación provincial, cumpliéndose de este modo un precepto legislativo.

No será posible durante muchos años borrar el recuerdo de los actos realizados por la Junta que da hoy por

terminadas sus tareas, pero este recuerdo irá siempre unido al del nobilísimo esfuerzo hecho por el generoso pueblo mallorquín en favor de aquella á impulsos de la caridad. La cabalgata de Carnaval, la tómbola benéfica realizada en el Teatro-Circo, los suntuosos funerales celebrados últimamente en nuestra Santa Basílica, alcanzaron un éxito notablemente superior al que nosotros augurábamos al proyectarlos; pero este éxito tan colosal, lo mismo que el obtenido en todos los demás empeños de la Junta, no corresponde á nosotros sino al público; á todos, porque todos cada uno en su clase y desde su esfera, rivalizando en abnegación y en entusiasmo por la causa patriótica y santa que defendíamos, dieron empuje á nuestra obra y nos acompañaron en su realización y la hicieron fecunda en beneficio del soldado.

Sin esa unidad de acción, sin ese concurso general y espontáneo de todos los elementos que constituyen la vida de esta isla, nuestra gestión hubiera sido inútil.

Por esto, á todos deben hoy alcanzar la expresión de nuestros respetos y el testimonio de nuestra bien sentida gratitud. Para todos los consignamos aquí sinceramente. Acéptenlos, con el mismo entusiasmo con que nosotros los sentimos, el digno pueblo de Mallorca, las autoridades, las corporaciones, la prensa, cuantos, en fin, moral ó materialmente, en grande ó pequeña escala, prestaron vida á esta benéfica asociación. Muchas son las lágrimas que por medio de ella se han secado, su gestión llevó á muchos hogares auxilios y consejos, y las bendiciones que estos beneficios arrancaron al alma noble que las recibiera alcanzan sin duda á cuantos fomentándola y sosteniéndola, han coadyuvado á nuestra obra.

Palma 10 de Mayo de 1900.—Por la Junta de Protección al Soldado.—El Presidente.—Matias Campañy, chantre.—A. M. Peña, Srío.

**Noticias del ejército**

**Pensiones.**—Se ha concedido á Vicente Das Cabrelas y María Casanova Castañer, padres del soldado Ramón, la pensión anual de 182'50 pesetas, que le será abonada por la Delegación de Hacienda de esta provincia.

**Excedencia.**—Se ha concedido permiso al capellán segundo del cuerpo eclesiástico del ejército del batallón cazadores de Alfonso XII, número 15, que pueda fijar su residencia en Campos.

Igualmente se ha concedido permiso para que fije su residencia en Palma, al capellán del cuerpo eclesiástico, del batallón cazadores de Figueras número 6, don Guillermo Puig Salvá.

**Defunciones.**—El Diario Oficial del ministerio de la Guerra, correspondiente al día 9 del actual, publica las siguientes defunciones de tropa ocurridas en el ejército de Cuba: Antonio Adrover Adrover, natural de Manacor; Antonio Calvis Gil, de Artá; Miguel Garau Olivares, de Algaida; Jaime Rotten Costa, de Petra; y Antonio Ramón Vicente, de Palma.

**Cultos para hoy**

**Jubileo de Cuarenta Horas**

Terminan en San Felipe Neri, en obsequio de la Madre del Divino Amor. A las seis de la mañana exposición del Santísimo, á las siete misa de comunión general y á las diez tercia y misa mayor con música y sermón que dirá el joven presbítero don Francisco Sitjar. Por la tarde á las cinco, la devoción del mes de María; al anochecer trisagio de la Madre del Divino Amor, el Te-Deum y la reserva.

**Otras funciones**

En San Jaime, se celebrará fiesta á la Divina Pastora de las almas. A las diez se expondrá el Santísimo, enseguida se cantarán horas y misa mayor con sermón por el P. Antonio Tomás de los Sagrados Corazones. A las cinco de la tarde se cantará el Rosario de la Divina Pastora con órgano.

En Santa Cruz, á las cuatro y media de la tarde continuará el septenario del Santo Cristo de aquella parroquia por el P. Lepez.

En San Nicolás, fiesta á San José, con misa cantada á las diez y sermón por el orador don Francisco Tortell cura-párroco.

En Santa Eulalia, á las siete y media de la mañana misa de comunión general para las Hijas de María, al anochecer ejercicio del mes de Mayo.

En el Santo Hospital, á las cuatro

de la tarde continuación del trecenario del Santo Cristo de la Sangre con sermón por el padre Miguel Roselló.

En la Concepción, á las siete y media misa de comunión general para las Hijas de María y enseguida la visita.

**Visita á la Corte de María**

A Nuestra Señora del Remedio, en Santa Magdalena.

**Cultos para mañana**

**Jubileo de Cuarenta Horas**

En la Misión, empezarán dedicadas al Beato Juan Gabriel Perboire. Exposición á las siete de la mañana; enseguida misa y la devoción del mes de Mayo, á las diez la misa mayor cantada. Por la tarde á las siete y cuarto la devoción del mes de Mayo, sermón, estación y la reserva del Santísimo.

**Visita á la Corte de María**

A la Virgen del Tránsito, en Santa Catalina de Sena.



«Después de haber ensayado su excelente preparado dentífico Odol con indiscutible éxito y reconocidos sus bien ponderados efectos antisépticos y refrigerantes, nada más justo que tributarle toda clase de elogios, puesto que sus calidades son eminentemente superiores á las de sus similares.»

Tendilla (Guadalajara), 21 de Marzo de 1900.  
Salvador Martín Rodríguez  
Médico.

Precio Ptas. 2 y Ptas. 2'50.

**Últimas cotizaciones**

VALORES LOCALES	
Fomento Agrícola.	105 00
Crédito Balear.	90 75
Salinera Española.	205 00
Obligaciones > 6 por 100.	104 00
» > 5 por 100.	101 00
Bonos Municipales.	86 50
Islañas.	51 75
Ferro-Carriles de Mallorca.	45 00
Alumbrado por Gas.	57 10
Unión Comercial.	100 00

**VALORES PÚBLICOS**

Madrid 12 de Mayo.	
Interior.	71 40
Exterior.	78 10
Amortizable.	79 20
Cubas 1886.	84 25
Cubas Nuevas 1890.	70 30
Banco de España.	510 00
Tabacos.	421 50
Franco.	28 50
Libras.	00 00

Barcelona 12 de Mayo.	
Interior.	71 60
Exterior.	00 00
Amortizable.	00 00
Cubas.	84 37
Cubas 1890.	70 37
Aduanas.	102 25
Filipinas.	88 25
Coloniales.	119 50
Nortes.	63 80
Francia.	00 00
París.	72 65
Franco.	00 00
Alicantes.	86 00

**ESTADÍSTICA**

Inscripciones verificadas en los Juzgados  
**Nacimientos:** Día 10.—Varones 0.—Hembras 1.  
**Matrimonios:** Día 10.—Ninguno.  
**Defunciones:** Día 10.—Juan Pallicer Garau, 6 años, c. de Carrió, gastroenteritis.—Teresa Palmer Engroñat, 9 años, c. del Carmen, congestión cerebral.—Juana Oliver Berga, soltera, 20 años, c. de San Magín, lesión cardíaca.—María Vidal Massaner, 2 años, c. de la Vidriería, breuco pneumonia.  
**Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.**  
**Estado de la atmósfera.**—Algo cargada, hay cirrus y nimbus.  
**Id. del horizonte.**—Cargado.  
**Dirección del viento.**—E, fresquito.

**Estado del mar.**—Rizada del viento.  
**Luques á la vista.**—Ninguno.  
**Indicaciones del Vigía de Porto-pi.**—Ninguno.

**Incidencias.** Había cirrus en el cielo, despejado el horizonte, llana la mar, su nivel bajo y soplaban al N. la ventolina cuando el orto. Se quedó calma á las siete, á las nueve entabló la ventolina al N. E., roló por el E. y á medio día continuaba fresco. Se sostuvo de este modo la mayor parte de la tarde y al aproximarse al ocaso abanzó.

**Noticias.**—Entró el vapor *Bellver* de Barcelona, y el *Islaño* de Valencia á Ibiza. Salió el *Lulio* para Alicante á Ibiza y el *Palma* para Mahón.

**Buques fondeados:** Día 12.—Vapor español *Bellver*, de 788 ton., de Barcelona.—Vapor español *Islaño*, de 314 ton., de Valencia á Ibiza.

**Buques despachados:** Día 12.—Vapor español *Palma*, de 356 ton., para Mahón.—Vapor español *Lulio*, de 405 para Alicante á Ibiza.—Vapor español *Cabrera*, de 38 ton., para Cabrera.—Bergantin goleta *Chile*, de 173 ton., para Las Palmas.

**Mateo:** Día 12.—**Reses sacrificadas para el abasto público.**—Bueyes, 3 Vacas, 2 Toros, 0.—Novillos, 2.—Terneras, 3.—Carneros, 0.—Ovejas, 25.—Borregos, 0.—Corderos, 139.—Cabras, 1.—Cegafios, 0.—Cabriles, 0.—Cerdas, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 175.

**Ayer tiramos y repartimos á nuestros suscriptores una segunda edición de La Almudaina.**

**TELEGRAMAS**

(De nuestro corresponsal particular)  
**Los compañías de tranvías.—Estado de guerra.—Funciones suspendidas**

Barcelona 12 á las 2'30 t.  
A consecuencia de la entrevista de los directores de las compañías de tranvías y ómnibus con el Capitán General, se ha restablecido hoy la circulación, protegida en algunos puntos extremos por fuerzas del ejército.

A las primeras horas de la mañana se ha fijado un bando declarando el estado de guerra.

La población presenta un aspecto normal.

En el muelle no se han reanudado los trabajos de descarga de carbón.

Créese que se suspenderá la corrida de toros que debía celebrarse mañana.

También será aplazado para el próximo domingo el festival que debía celebrarse mañana en el palacio de Bellas Artes.

**Amengual**

(De nuestro servicio particular)

**Los Ingleses**

Madrid 12 á las 10 m.  
Los ingleses abandonaron á Elandslaagte, dirigiéndose á Help mataar.

Doce italianos atacaron á una vanguardia inglesa compuesta de cincuenta hombres, matando á siete.

**Renace la calma**

Madrid 12 á las 12'50 t.  
El señor Silvela me ha dicho que reina completa tranquilidad en todas las provincias.

En algunos pueblos de los alrededores de Barcelona han sido detenidos varios hombres armados.

El gobernador de Sevilla ha telegrafiado diciendo que, en vista de la normalidad que reina en aquella capital, no ha resignado el mando al Capitán General.

El señor Montero Ríos ha visitado á la Reina.

**Ingleses y boers**

Madrid 12 á las 4 t.  
Unos tres mil ingleses que van á socorrer á Mafeking, avanzan hostilizados por los boers.

Una bomba en el combate del río Zand, hirió gravemente al agregado francés Raoul.

**Preparativos.—Interpelación**

Madrid 12 á las 4 t.  
Se hacen grandes preparativos para recibir en Ceilan á seis mil prisioneros boers.

Los delegados boers han hecho una nueva interpelación á los Estados Unidos, recordando que éstos obtuvieron el arbitraje en la cuestión de Venezuela, para gestionar la paz.

**La guerra del Transvaal**

Madrid 12 á las 4 t.  
Las tropas inglesas de Thabander, con motivo de órdenes recibidas, avanzaron en dirección á Clocolan y á Plateberg.

Los boers se preparan para resistirlos.  
También avanzan los ingleses hacia Kronstad.

Estos necesitan practicar algunas operaciones antes de poder avanzar con toda seguridad y no exponerse á emboscadas.

**Sagasta y Romero Robledo**

Madrid 12 á las 4'45 t.  
El señor Romero Robledo ha manifestado al señor Sagasta, el deber que tienen los jefes de las minorías de aconsejar á la Corona, la reunión inmediata de las Cortes, en vista de las circunstancias graves porque atraviesa el país.

Dicen los amigos íntimos del señor Sagasta que le ha parecido á éste un poco fuerte la petición. Al despedirse los señores Romero Robledo y Sagasta éste le dijo: Pienselo Vd.

**Asamblea republicana**

Madrid 12 á las 5'00 t.  
La anunciada asamblea republicana progresista ha celebrado la sesión preparatoria, á la que han concurrido unos 200 representantes de las provincias.

Abrió la sesión el señor Romero Gil Sanz, quien pronunció elocuente discurso en el que saludó á su jefe el señor Ezquerdo y á los representantes de las provincias. Acaba dedicando elogios á la memoria de los correligionarios fallecidos.

Enseguida se ha constituido la mesa de edad correspondiendo la presidencia al señor Muguero y la secretaria á los señores Fuentes y Rodríguez Valdés.

Después se suspendió la sesión para que dictaminara la comisión de actas.

**Reina gran entusiasmo.**

**Opinión de Sagasta**

Madrid 12 á las 5'30 t.  
El señor Sagasta después de la entrevista celebrada con Romero Robledo, ha dicho á sus tertulianos que pedir que ahora se abrieran las Cortes contra los deseos del Gobierno sería poner á la Corona en el caso de que despidiera al Gobierno.

Cree que en las actuales circunstancias resultaría inconveniente la reunión de Cortes.

**En Valencia**

Madrid 12 á las 4'45 t.  
**Valencia.**—A las seis de la mañana los médicos forenses han verificado la autopsia del joven Emilio Serrano, muerto en los alborotos del día anterior.

El sepelio se verificará á las seis de esta tarde.  
Con motivo de los disturbios ocurridos, el Ayuntamiento ha suspendido la fiesta de Nuestra Señora de los Desamparados.

**Mencheta**

El mejor preparado para el estómago es el Elixir á la Incluvina Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

**NOTICIAS de la madrugada TELEGRAMAS Desde Sevilla**

Madrid 12 á las 8'45 n.  
Un despacho de Sevilla, dice que al amanecer de hoy han salido de sus cocheras varios coches tranvías que han sido custodiados por la guardia civil.

Dichos coches han recorrido varias calles pero sin admitir pasajeros hasta á más de las nueve de la mañana.

Varias patrullas de la guardia civil han recorrido la población.

**Noticias diversas**

Madrid 12 á las 11'10 n.  
Es muy probable que dimita el Gobernador Civil de Zaragoza. En breve se reunirá todo el Directorio de la Unión Nacional para tomar varios acuerdos.

Los propietarios de carbón mineral de Barcelona han cerrado sus establecimientos en vista de las amenazas de los obreros de seguir diez días de este modo.

A consecuencia de esta determinación Barcelona se ha quedado sin carbón.

Hay 60.000 huelgistas forzosos.

Paris.—Un despacho de esta capital dice que ha sido ovasionado el notable violinista señor Zaratate.

**Voto de censura.—Banquete**

Madrid 13 á las 1'30 m.  
La Diputación provincial de Madrid ha acordado por unanimidad consignar en acto un voto de censura á los catalanistas. La embajada de Italia se ha celebrado un banquete en honor de Dupuy de Lome.

Asistieron ha dicho banquete los señores Silvela, Campoo, los diplomáticos y varios aristócratas.

**Mencheta.**

**La voz de la verdad**  
Desde más de quince años los medicamentos Costanzi son los únicos que curan cualquiera enfermedad venérea ó sífilítica. Para más detalles léase en la 4.ª pag. «Milagrosos curas ó inyección anti venéreas y Reob anti-sifilítico Costanzi.»

**Consejo utilísimo**

Para curarse del estómago haya ó no dolor, Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

De venta en la Farmacia de J. Valenzuela.—Plaza de la Cuartera número 2.

**Gran invento**

Don Vicente Ruiz, director del Gabinete acústico, ha resuelto el difícil problema de dar oído á los sordos, sin operar, por lo que S. M. la Reina le ha concedido su real privilegio. Dicho señor Ruiz remite prospectos gratis mandando sello para contestar. Consulta de 11 á 3.



Montera, 8, principal Madrid.

**Gran almacén de papeles pintados**

DE JAIME HERNANDEZ  
Sucursal de Barcelona calle Canuda 28  
**Gran competencia**

Papeles desde 1 real y medio el rollo á 100.  
Arrimaderos mates á 5 rs. rollo.  
Fondos liso desde 5 rs. rollo.

**La colocación á real el rollo**  
También se hacen cieles rasos de tela. La casa hace todas clases de trabajos en pintura en todos los adelantos que existen en Barcelona, tanto en trabajos al cristal como en arte decorativas. La casa responde de todos sus trabajos.

Gran competencia, San Miguel 21, Palma.—Muestrarios á domicilio.

# MILAGROSOS CONFITES

ó inyección antivéneos y roce antisifilítico

**COSTANZI**



A. SALYATI COSTANZI  
Diputación, 435, Barcel'

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia se han convenido y certificado que para curar radicalmente los estreñimientos uretrales (estrechos), flujo blanco de las mujeres, afecciones de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, escozor uretrales, purgación reciente ó crónica, gota militar y demás infecciones genitales urinarias, no hay medicamento más Milagroso que los confites ó inyección Costanzi. También certificado que para curar cualquier enfermedad sifilítica, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roce Costanzi, pues no sólo cura radicalmente la sífilis, sino que contribuye los malos efectos que producen estas substancias. El inventor A. Salyati Costanzi, calle Diputación, 135, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con él, admite á los leocóndulos el pago una vez curados. Precio de la inyección, pesetas 4. Confites antivéneos para quienes no quieren usar inyecciones pesetas 5. Roce antisifilítico, pesetas 4. Para provincias añadir pesetas 1. Dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias. En Palma de Mallorca en la Farmacia Central de Ignacio Ferrer Serra, Jaime II, 21.

TOAS LAS ENFERMEDADES DEL

# ESTOMAGO

É INTESTINOS

se curan siempre con el ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL

Aprobado y recomendado por la M. I. Academia Médico-Farmacéutica de Bar lona.

El Elixir Ingluvina Giol, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Diarreas, Malas digestiones, Inacostancia, Vómitos, Estreñimiento, Vientos bilominales, Catarras del estómago, Diarreas, Bilis, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Las notabilidades médicas prefieren el Elixir Giol á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: Farmacia Giol, Paseo de Gracia 24, Barcelona.

NO MÁS CASPA, NI CARAS, NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

# El Tricófero Padró

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, tupido y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

# Viuda de E. Banqué

Representación exclusiva en esta Isla de los magníficos y acreditados

**Pianos Chasseigne**

Venta á plazos desde CUATRO DUROS mensuales en adelante.

**Pianos económicos GUARRO**

**Armoniums é Instrumentos**

para banda y orquesta de acreditadas marcas. MUSICA de todas clases y ediciones. Precios económicos.

Venta á plazos sin entrada

Nota.—Se admiten pianos usados en cambio de nuevos.

**COLON 34-PALMA**

# La Regional Balear

Agencia de transportes generales

# FERRÉ Y VILA

PALMA.—Cestos, 5

Barcelona.—Paseo de la Industria, 119

Servicio económico y esmerado

Colección de documentos referentes á la *Escuadra de Operaciones de las Antillas* por don Pascual Cervera.

Precio 1 peseta

De venta en casa Amengual y Muntaner: Cadena, 2—Palma.

# Herpes

Curáncse con el Linimento Secante Anti-Herpético

# ROVER

Premiado en la Exposición anexa al IX Congreso internacional de Higiene y Demografía

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier aido que se presenta y por antiguo que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, esca-felidas de la misma, arupciones, etc., etc.

DEPÓSITO GENERAL: FARMACIA DE LAS COPINAS

PLAZA DE ANTONIO MAURA

# CATARROS

Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor broce ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

**CUATRO REALES FRASCO**

Depósito general: Farmacia de las Copinas, Plaza de Antonio Maura—PALMA

# Agricultura

Abonos químicos para el fomento y desarrollo de la producción agrícola

**La Maravilla MARCA REGISTRADA**

Fertilización de los terrenos agotados y enriquecimiento de los fértiles, obteniéndose con notable beneficio el dinero que se le vierte.

**ABONOS ESPECIALES PARA**

VINA

NARANJO

ALHENDRO

ALBARICOQUE

ALGARROBO

CEREALES

HIGUERA

OTROS CULTIVOS

El profesor químico de la Cámara Agrícola Oficial de Valen da don Rernardó Giner Aliñe dirige la fabricación de estos abonos y garantiza su composición.

Dará toda clase de detalles para su empleo los señores Martínez y Planas depositarios de los citados abonos, y representantes de la respetable casa importadora D. Leopoldo Mampó de Valencia.

# SOLUCION ALOMAR

Llubí-Mallorca

**Clorhidro-fosfato de cal creosotada**

Tuberculosis, Infecciones gripales, Catarras crónicos, Orlas, Insuficiencia y de uso insustituible en las afecciones Bronquilo-pulmonares.

**Clorhidro-fosfato de cal**

Recomendado como poderoso reconstituyente en los casos de Anemia, debilidad general, falta de apetito, etc., etc.

**Clorhidro-fosfato de cal ferruginosa**

Combate el Embracimiento de la sangre; los Colores pálidos; Flujos blancos é irregularidad en la menstruación.

**Clorhidro-fosfato de cal**

Puntos de venta: Palma—Centro Farmacéutico y Farmacia de don I. Fortes y Serra.—Binissalem: Farmacia de don Ramonell.—Alaior: señor Ordinas.

**Vapores Trasatlánticos de Pinillos Izquierdo y C.**

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos

Para Habana Matanzas, Veracruz y Tampico, con escalas en Puerto Rico, Mayagüez y Ponce, saldrá á mediados de mayo el vapor Miguel M. Pinillos

Aquíto carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.

Para más informes, dirigirse á sus consignatarios señores Martínez y Planas, San Juan 20, Palma.

# No más pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de sbano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. **TRES PEsETAS.** Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner

Una operación particular

# TOS

EL REMEDIO MAS RÁPIDO  
**Pastillas Paneraj**

Depósito y venta:—Don José Juan, Marina 20 y Mar, 28, Palma de Mallorca.

**Se alquila**

Una espaciosa casa de recreo entre la Bezanova y Fortopí que reúne todas las comodidades para una familia. Informarán, Uaión, número 22.

Depilatorio

imperial Padro

Frasco 10 reales

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

**ENOLTURO**

REGNERATIVO Y PURIFICATIVO DE LA SANGRE

**DEL DOCTOR PADRÓ**

Remedio segurísimo para la curación de los escrófulos ó tumores frios, las herpes de todas clases, las llagas, per antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

**CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO**

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

**TIENDA DE CORSES**

# LA CATALANA

Brossa, 12, Tienda



La dueña de este acreditado establecimiento pone en conocimiento de su distinguida clientela, que ha trasladado la tienda de ventas al local donde tenía instalado el obrador, ó sea en la misma calle de Brossa, número 12.

Corsés PARISIÉN—Fajas ventrales—Composturas de todas clases

Número 12—Brossa—Número 12

**Vapores Trasatlánticos de Hijo de J. Jover Serra**

El veloz buque á vapor

**M. J. Jover Serra**

Salirá del puerto de Barcelona directamente sin escalas para los de Habana, Santiago de Cuba y Cienfuegos, el día 14 de Mayo.

Admita carga y pasaje para dichos puntos.

La carga y el pasaje debe embarcarse en ésta el viernes día 11.

Despacho: Oficinas de la «Isla Marítima», Palacio número 26—Palma.

# Compra y venta de fincas

Para informes y demás, dirigirse calle de la Riera, núm. 36, Palma.

**PRODUCTOS ESPECIALES**

**Farmacia de J. Torrens**

SÓLLER

**VINO URANADO PÉPSICO.** Especialísimo para la curación cierta y segura de la DIABETES.

**PILDORAS ANTILEUCORREICAS.** Curan pronto y radicalmente el flujo blanco, los colores pálidos, debilidad, etc.—Pídanse prospectos.

DE VENTA

Palma: Centro Farmacéutico; Farmacia de las Copinas.

Barcelona: Farmacia del Dr. Pirá; Sociedad Farmacéutica Española y J. Uriach y C.

Madrid: Farmacia del Dr. Vara del Castillo; ídem del Dr. Blas y Manada.

Valencia: Hijos de Blas Cuesta.

Málaga: Farmacia del Dr. Polanco y Bermudez.

**VINO GIMBERNAT**

**YODO-TANICO FOSFATADO ACREDITADO**

Medicamento de gusto agradable, superior al aceite de bacalao y sus emulsiones. Cura el escrófulo, hipertrofia tumores frets, tumores blancos. Necesario á las jóvenes en la época de la pubertad, vuelve fuertes y robustas á las de carne blanda, es muy conveniente á las señoras embarazadas y en la lactancia para fomentar la robustez de los niños y evitar el enflaquecimiento de la madre. Frasco 8 reales; Anaito 14, Barcelona y en todas las poblaciones.

En Palma: Farmacias y Droguerías de José Jover, Fortes y Agulló, Centro Farmacéutico, Valenzuela y demás bien surtidas.—II